

Fecha: 03-02-2026

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Cartas

Título: **Cartas: Listas de espera La implementación del Siste-**Pág. : 2  
Cm2: 54,0  
VPE: \$ 129.914Tiraje: 10.000  
Lectoría: 30.000  
Favorabilidad:  No Definida

# Listas de espera

La implementación del Sistema de Acceso Priorizado (SAP) para 2026 marca un punto relevante en la forma en que el país aborda las listas de espera. No se trata solo de gestión o presupuesto, sino de una decisión que reconoce que el tiempo, en salud, tiene consecuencias reales. Porque cada cirugía postergada por meses o años afecta no solo el cuerpo, sino también la vida social, emocional y laboral de las personas. La inversión de \$35 mil millones, anunciada por Fonasa, permitirá mantener los criterios de priorización y avanzar en la resolución de cirugías altamente demandadas, tales como las endoprótesis de rodilla y cadera en personas menores de 65 años. Detrás de esas cifras hay personas cuya movilidad, autonomía y calidad de vida se han visto limitadas por una espera que parece interminable. Acortar esos tiempos no es un beneficio adicional: es una urgencia sanitaria.

**MANUEL GONZÁLEZ**